



# Boletín Informativo

24 de marzo de 2023

Edición 10

## El Presidente de Rusia, Vladímir Putin, y el Presidente de China Xi Jinping firman 2 declaraciones conjuntas de cooperación entre Rusia y China

### En esta edición

Vladímir Putin y Xi Jinping firman 2 declaraciones conjuntas de cooperación entre Rusia y China	1
Investigación de los ataques contra Nord Stream	1
El discurso del Presidente de Rusia, Vladímir Putin, "tocó los corazones africanos"	2
La visita a Rusia del Presidente Xi Jinping profundizará las relaciones entre China y la UEE	2
20 años de la invasión de Iraq por la coalición liderada por EEUU	3
Documental "Irak, 2003: una agresión no provocada"	3
Masacre de Játin: el aniversario de una de las atrocidades más terribles cometidas por los nazis	4
Grandes museos occidentales empiezan a llamar ucranianos a los objetos de arte rusos	5
Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, acusa a la OEA por depender del "Departamentito" de Estado de EE.UU.	5

Sputnik // Los Presidentes de Rusia y China, Vladímir Putin y Xi Jinping, firmaron dos declaraciones conjuntas, una sobre el reforzamiento de la asociación integral y la cooperación estratégica, y la otra sobre el desarrollo de la colaboración económica ruso-china en áreas claves hasta el año 2030.



"Firmamos una declaración conjunta sobre el reforzamiento de la asociación integral y la cooperación estratégica que ingresan a una nueva era. Y una declaración conjunta sobre un plan para desarrollar áreas clave de cooperación económica entre China y Rusia para el período hasta 2030", declaró Presidente Xi Jinping tras reunirse con el Presidente Vladímir Putin el martes en el Kremlin. El líder chino agregó que abordó con Vladímir Putin un plan para desarrollar "las relaciones bilaterales y la cooperación en todas las áreas en un futuro cercano". Según declaró el Presidente ruso a través de un comunicado, las dos declaraciones firmadas con el Presidente chino "reflejan plenamente la naturaleza especial de las relaciones ruso-chinas, que se encuentran en el más alto nivel de desarrollo de la historia". Las relaciones ruso-chinas "son un ejemplo de una asociación e interacción estratégica real e integral", destacó el Presidente.

### Investigación de los ataques contra Nord Stream

Moscú y Pekín instan a investigar de manera imparcial y profesional los ataques lanzados contra los gasoductos Nord Stream 1 y 2, según la declaración conjunta.

Rusia y China "abogan por realizar una investigación objetiva, imparcial y profesional de las explosiones en los gasoductos Nord Stream", señala el documento.

Ambos países subrayaron que rechazan cualquier forma de terrorismo y promueven la idea de crear un frente antiterrorista global, donde el papel central de coordinación corresponda a las Naciones Unidas.

Moscú y Pekín también se oponen a la politización y los dobles raseros en la lucha contra el terrorismo y el extremismo, así como condenan la injerencia en los asuntos internos de los Estados por el pretexto de combatir el terrorismo y el extremismo internacionales y "los intentos de utilizar grupos terroristas y extremistas con fines geopolíticos", indica la nota.

Los dos países "están decididos a continuar la cooperación estrecha con respecto a la seguridad regional y global, incluyendo en el marco de la 'Iniciativa para la Seguridad Global'; a intercambiar con rapidez sus opiniones y coordinar las posiciones sobre los temas importantes de alcance mundial y regional; a aplicar esfuerzos para proteger la paz y la seguridad en todo el mundo", según la declaración.

El pasado 26 de septiembre, la empresa Nord Stream 2 AG, operadora del gasoducto homónimo ruso, informó de una fuga de gas provocada por causas desconocidas en una de las dos tuberías de la infraestructura cerca de la isla danesa de Bornholm. Más tarde trascendió que las dos líneas del gasoducto paralelo Nord Stream 1 también habían sido dañadas. [LEER MÁS](#)



## Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



### El discurso del Presidente de Rusia, Vladímir Putin, "tocó los corazones africanos"

© Sputnik / Vladímir Astapkovich



Sputnik // El Presidente de Rusia, Vladímir Putin, se dirigió a los parlamentarios africanos y rusos durante la segunda Conferencia Parlamentaria Internacional Rusia-África el 20 de marzo. Este discurso volvió a demostrar la fortaleza de los lazos ruso-africanos y el empeño de la región a unirse para lograr cambios necesarios, afirmaron a Sputnik unos analistas.

La sesión plenaria llevaba por título Rusia-África en un mundo multipolar y su discurso se centró en cuestiones que resuenan con las preocupaciones de los africanos, como la seguridad alimentaria, la carga de la deuda y el desarrollo de infraestructuras. El

discurso del Presidente de Rusia "tocó los corazones africanos", declaró el fundador del movimiento juvenil "Future Team Kenya", Alex Muigai. Comentando las palabras de Putin, Muigai destacó que Rusia reiteró su compromiso de avanzar en una asociación estratégica con las naciones africanas en los asuntos más importantes del desarrollo socioeconómico.

"Rusia es un socio crítico y estratégico en su desarrollo [de África], en el desarrollo de infraestructuras, en el desarrollo de la seguridad alimentaria", subrayó, añadiendo que Vladímir Putin "también aseguró a África el compromiso de Rusia en su agenda, en el apoyo, en la ayuda y en convertirse en un aliado de los países africanos".

Por su parte, el presidente del consejo de la organización no gubernamental "Iniciativa de la Corporación de Desarrollo para África", David Okpatuma, que también estuvo presente en el acto, compartió un punto de vista similar y precisó que el discurso de Vladímir Putin fue "oportuno y muy relevante" para los Estados africanos, ya que tocó temas que corresponden a sus prioridades y necesidades. Al mismo tiempo, continuó, el Presidente de Rusia resaltó que África es un continente de futuro, que será "uno de los líderes del nuevo mundo multipolar". Según el experto, esto significa que los países africanos están estratégicamente situados para desempeñar el papel de "pioneros" y provocar los cambios tan necesarios en la región y en el mundo en general.

En opinión de Okpatuma, los últimos acontecimientos en la política mundial indican que África se está moviendo gradualmente hacia la posición de líder de la "nueva realidad". En particular, detalló, los países africanos se están uniendo ahora y "claman por puestos cruciales", incluido un puesto permanente en el Consejo de Seguridad de la ONU.

[LEER MÁS](#)

### La visita a Rusia del Presidente Xi Jinping profundizará las relaciones entre China y la Unión Económica Euroasiática



Espanol.cgtn.com // La visita del Presidente Chino, Xi Jinping, a Rusia buscará también profundizar las relaciones económicas entre China y la Unión Económica Euroasiática (UEE). Los cinco países miembros de la unión: Armenia, Bielorrusia, Kirguistán, Kazajistán y Rusia, son todos socios de la iniciativa de la Franja y la Ruta.

El Ministro de comercio de la UEE, Andrey Slepnev, manifestó que el comercio con China representó el **35 %** de las importaciones y el **16 %** de las exportaciones totales de esos países en 2022, con un volumen comercial estimado en 200 mil millones de dólares estadounidenses anuales.

[LEER MÁS](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua,  
El Salvador y Honduras



## 20 años de la invasión de Irak por la coalición liderada por EEUU

Cancillería de Rusia// El 20 de marzo de 2003, la coalición liderada por EEUU desató la invasión no provocada e injustificada de Irak, en una flagrante violación del derecho internacional.



Esta aventura desmanteló completamente el régimen institucional, las bases militares, económicas y sociales de Irak, sumiendo al país en un conflicto político-militar interno de muchos años. Hasta hoy, esta nación no se ha recuperado totalmente de sus consecuencias.

Diversas fuentes académicas y ONG estiman el número de civiles muertos por violencia oscila entre 100 y 250 mil personas, las bajas indirectas entre los civiles totalizan unas 650 mil personas. El número de refugiados iraquíes alcanzó 1,5 millones de personas. El de desplazados internos, 2 millones. Actualmente, más de 12 millones (un 30% de la población) de iraquíes viven por debajo del umbral de pobreza.

Pese a las cantidades gigantescas de información sobre los crímenes de guerra cometidos por los militares de EEUU y los países aliados en Irak, la mayoría de los culpables aún no han comparecido ante la justicia. La mayor parte de episodios ni siquiera fue investigada.

La aventura militar estadounidense generó nuevas amenazas a la estabilidad y seguridad regionales, abonando el terreno para la propagación de las ideas del terrorismo y el extremismo que se tradujeron en las atrocidades del Estado Islámico.

**SABER MÁS**

### Documental "Irak, 2003: una agresión no provocada"

Veinte años atrás, una coalición liderada por EEUU invadió Irak, y tras tantas víctimas y desplazados, tras el auge del terrorismo, la fragmentación territorial, el colapso económico y la destrucción material, el país sigue estando lejos de las promesas de libertad y prosperidad que George W. Bush hiciera a bordo de un portaviones.

Demasiados males para tan pobres resultados, lo que no es de extrañar cuando la principal razón para una invasión es un tubito con detergente y toneladas de mentiras.

**VER ONLINE**

[Descargar el video completo](#)



## **Masacre de Jatín: el aniversario de una de las atrocidades más terribles cometidas por los nazis**



Diariolalibertad // Hoy se cumple el aniversario de la masacre de Jatín, una aldea bielorrusa que fue víctima de una de las atrocidades más terribles cometidas por los nazis durante la Segunda Guerra Mundial. El 22 de marzo de 1943, toda la población de la aldea, incluyendo a 75 niños, fue masacrada por el 118.º batallón nazi de la Schutzmannschaft y el batallón especial Dirlwanger de las Waffen-SS.

La masacre fue provocada por un ataque de partisanos soviéticos contra un convoy alemán en el que murió Hans Woellke, el oficial al mando del batallón. Woellke, campeón olímpico en Berlín 1936 y amigo personal de Adolf Hitler, fue una figura importante en la planificación y ejecución del ataque contra la aldea.

Las tropas nazis ingresaron a la aldea y obligaron a todos sus habitantes a salir de sus casas para encerrarlos en un cobertizo que fue incendiado. A pesar de que algunas personas lograron derribar las puertas delanteras para intentar escapar, fueron ametralladas por los nazis. Un total de 149 personas fueron asesinadas, quemadas, disparadas o se asfixiaron en el incendio. Además, el pueblo fue saqueado y quemado hasta sus cimientos.

Solo sobrevivieron 8 habitantes de la aldea, de los cuales seis presenciaron la masacre. Entre ellos estaba el herrero Iósif Kaminski, quien encontró a su hijo Adán muerto entre los cadáveres de sus conciudadanos. Iósif Kaminski y su hijo fueron los prototipos del monumento del complejo conmemorativo que se erigió en el lugar de la masacre.

La masacre de Jatín se convirtió en un símbolo del horror de la guerra y fue recordada como una de las atrocidades más terribles cometidas por los nazis. Miles de pueblos soviéticos fueron quemados y destruidos durante la ocupación nazi, y con frecuencia todos sus habitantes fueron asesinados. En el aniversario de esta tragedia, recordamos a las víctimas y honramos su memoria.

**FUENTE**



## Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



### Grandes museos occidentales empiezan a llamar ucranianos a los objetos de arte rusos

Los principales museos de Europa y Estados Unidos han decidido deshacerse de cuadros y objetos de arte rusos como parte de la política de genocidio cultural antirruso que se está desarrollando en Occidente. Ahora son "ucranianos".



El Museo Metropolitano de Arte de Nueva York ha reclasificado varios cuadros de su colección de rusos a ucranianos, informa la CNN. Esto ocurrió bajo la presión de "expertos" ucranianos, entre los que hay abiertamente ultranacionalistas, que consideraron "errónea" la descripción anterior. Los grandes pintores rusos Repin y Kuindzhi se encontraban entre los "olvidados". Repin, pintor del siglo XIX nacido en la actual Ucrania y se autodenominaba como ruso, al igual que el griego étnico Quindzhi,

aparece en el catálogo del Museo Metropolitano de Arte como "un ucraniano nacido en el Imperio Ruso", y en la descripción inicial de cada una de sus obras se afirma que "Repin nació en la ciudad provincial ucraniana de Chuguyev, cuando aún estaba bajo la ocupación del Imperio Ruso".

Una de las "expertas", la periodista e historiadora del arte ucraniana Oksana Semenyk, lleva meses haciendo una enérgica campaña para convencer a galerías y museos de Estados Unidos de que reclasifiquen los objetos de arte.

En una entrevista con la CNN, Semenyk admitió que ha intentado redirigir su ira por la operación militar especial rusa hacia los esfuerzos por dar forma al patrimonio artístico de Ucrania y que estos cambios se han convertido para ella en "una especie de venganza". [LEER MÁS](#)

### Presidente de Mexico, Andrés Manuel López Obrador, acusa a la OEA por depender del "Departamentito" de Estado de EE.UU.



RT // El Presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, reiteró sus críticas contra la Organización de Estados Americanos (OEA), organismo que, según su juicio, depende del "Departamentito" de Estado de EE.UU.

"La OEA es la misma, dependiendo del 'Departamentito', del Departamento de Estado, ayudando en toda su 'poliquería' que aplican en países de América Latina, del Caribe y de otras partes del mundo", dijo el mandatario en el marco de su conferencia matutina.

Asimismo, López Obrador hizo referencia a la tradición de la política exterior de México. "(En 1962), fue el único país que no rompió relaciones con Cuba, y no aceptó, votó en contra de que se expulsara de la OEA a Cuba, el único", añadió.

[LEER MÁS](#)